
 

ACTA Nº 005-2017 
Sesión Ordinaria 

celebrada por la 
Honorable 
Corporación 

Municipal el día 
Martes  Primero  

(01) del mes de 
Marzo del año dos 

mil Dieciséis 
(2016), en la ciudad 
de Gracias, 

Departamento de 
Lempira, en el 

Salón de la Casa 
Galeano, ciudad de 

Gracias 

SOLICITUD PRESENTADA POR EL 

SEÑOR ADALID OTONIEL MEJIA 
En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal por 
unanimidad ACORDO: una vez tenga 
construido bajo los estándar una 

discoteca moderna se le dará permiso 
de operación conforme lo manda la 

ley. 
 

x  Director de Justicia  

 SOLICITUD PRESENTADA POR EL 
SEÑOR JOSE MERCEDES LARA 

BENITEZ.-En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por unanimidad 

ACORDO: Enviar a Catastro Municipal 
para aprobación de Dominio Pleno 

x   Catastro Municipal 

 SOLICITUD PRESENTADA POR EL 
SEÑOR JOSE ANTONIO IGLESIAS 

PONCE.- En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por unanimidad 

ACORDO: Enviar a Director de Justicia 
Municipal Marco Antonio Rivera para 

respectivo dictamen. 

x  Director de Justicia 
Municipal 



 

 SOLICITUD PRESENTADA POR EL 
SEÑOR MARIO LEONEL CALIX 

PRESIDENTE DE CANATURH-
GRACIAS.- En consecuencia la 
Honorable Corporacion Municipal por 

unanimidad ACORDO: Aprobada 
solicitud de CANATURH-GRACIAS para 

actividades de animación artística y 
cultural durante la temporada de 

semana santa 2016, de fondos del comité 
Cívico Cultural 

X  Tesorería Municipal 

 SOLICITUD PRESENTADA POR LOS 
SEÑORES FERNANDO MORALES, 

YOLANDA PINTO, FRONICA MIEDEMA, 
CARMINDA AMAYA, MAX HERNANDEZ.- 

En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por unanimidad 
ACORDO: Habilitar Calle contiguo a 

Hotel Guancasco desde Hotel Caxa real 
al Butick Melita, con aceras peatonales y 

tránsito de vehículos en una sola vía con 
ancho máximo de rodadura de 2.90 

metros 

x  Obras Publicas 

 PRESENTACIÓN DE DIAGNOSTICO 
MUNICIPAL (ING. SONIA ÁLVAREZ DE 
SANAA) DIAGNÓSTICO DEL SECTOR 

AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO 
SANAA- CONASA 

En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por unanimidad 

X  Tesorería Municipal 



ACORDO: Aprobar la cantidad de Lps. 
Cuarenta mil (Lps 40,000.00) para 

gastos de comisiones COMAS  y la 
cantidad de Lps. Treinta mil 
(Lps.30,000.00) para Unidad y 

Supervisión de Control Local 
(USCL).Comisión municipal agua y 

saneamiento 

 PARTICIÓN DE GERENTE MUNICIPAL 
PARA PRESENTACIÓN DE INFORME 

RENDICIÓN DE CUENTAS ACUMULADA 
DEL AÑO 2015. 
En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal por mayoría de 
votos, y votando en contra el Regidor 

Mario Antonio Calix porque en el informe 
presentado no están detallados las 

personas ni las cantidades exactas a 
quien se adeudan en el renglón de 
disminución de cuentas a pagar 

comerciales al 31 de Diciembre del año 
2015, y porque los gastos de inversión no 

tienen un detalle de los proyectos 
ejecutados ni en su avance físico ni 

financiero. ACORDO: Aprobar Informe 
Rendición de cuentas acumulada del año 
2105. Con un total de Ingresos 

Recaudados de CINCUENTA Y OCHO 
MILLONES CIENTO CINCUENTA Y UN 

MIL CIENTO NOVENTA Y OCHO 
LEMPIRAS CON NOVENTA Y OCHO 

x  Tesorería Municipal 



CENTAVOS ( L. 58, 151,198.98) y un 
total de obligaciones pagadas en el año 

de CINCUENTA Y CUATRO MILLONES 
OCHOCIENTOS TREINTRA MIL 
NOVECIENTOS UN MIL LEMPIRAS CON 

CINCUENTA CUATRO CENTAVOS (L. 
54,830,901.54)  quedando un superávit 

de TRES MILLONES TRESCIENTOS 
VEINTE MIL DOSCIENTOS NOVENTA 

SIETE LEMPIRAS CON CUARENTA Y 
CUATRO CENTAVOS (L.3, 320, 297.44)   
 

     

 PARTICIPACIÓN DE GERENTE 

MUNICIPAL PARA PRESENTACIÓN DE 
INFORME RENDICIÓN DE CUENTAS 

CUARTO TRIMESTRE 2015 En 
consecuencia la Honorable Corporacion 
Municipal por mayoría de votos, votando 

en contra el Regidor Mario Antonio Calix 
porque  en el informe presentado no 

están detallados las personas ni las 
cantidades exactas a quien se adeudan 

en el renglón de disminución de cuentas 
a pagar comerciales al 31 de Diciembre 
del año 2015, y porque los gastos de 

inversión no tienen un detalle de los 
proyectos ejecutados ni en su avance 

físico ni financiero.- ACORDO: aprobar 
Informe Rendición de cuentas Cuarto 

Trimestre del año 2105. 

  Contadora Municipal 



 

 PARTICIPACIÓN DE GERENTE 
MUNICIPAL PARA PRESENTACIÓN DE 

INFORME AVANCE FISICO Y 
FINANCIERO DE PROYECTOS 
ACUMULADOS AÑO 2015. 

En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por mayoría de 

votos y votando en contra el Regidor 
Mario Antonio Calix porque no se 

encuentran debidamente detallados en el 
informe de los proyectos realizados en el 
periodo ni en su aspecto financiero ni en 

su avance físico, el informe presentado es 
general.-ACORDO: aprobar Informe 

Avance Físico y Financiero de Proyectos 
Acumulados año 2105. 

 

X  TESORERO 
MUNICIPAL Y 

CONTADORA  

 PARTICIPACIÓN DE GERENTE 

MUNICIPAL PARA PRESENTACIÓN DE 
INFORME AVANCE FISICO Y 

FINANCIERO DE PROYECTOS CUARTO 
TRIMESTRE AÑO 2015. 

En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por mayoría de 
votos y votando en contra el Regidor 

Mario Antonio porque no se encuentran 
debidamente detallados en el informe de 

los proyectos realizados en el periodo ni 
en su aspecto financiero ni en su avance 

físico, y porque el informe presentado es 

   



general.- ACORDO: aprobar Informe 
Avance Físico y Financiero de Proyectos 

Cuarto trimestre año 2105. 
 

 SOCIALIZACIÓN DEL PLAN 
ESTRATÉGICO DE CONVIVENCIA Y 

SEGURIDAD CIUDADANA 
En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal por Unanimidad 
ACORDO: Aprobar Cabildo Abierto para 

Socialización de Plan de Convivencia y 
Seguridad Ciudadana, para el día 
Viernes 18 de Marzo del año 2016 hora  

9.00 am. En el Salón de la Antigua 
Normal.   

 

x  CORPORACION 
MUNICIPAL 

 INFORME COMISION DE AGUAS 
TERMALES 
Informe de comisión de la Corporacion 

con el tema de contratación de 
consultora. Presentación de Curriculum 

Vitae, así como propuesta de consultoría. 
En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal por Mayoría de 
Votos votando a favor los regidores: 
Suyapa Díaz, Pedro Escalante, Ángel 

Iglesias, Eliseo Villanueva, Blanca Lilian 
Arita, Ramón López, Santiago Gómez 

Otero, Juan Rafael Mejía, Jholman Rajo.- 
Votando en Contra el Regidor Mario 

Antonio Calix porque considera que con 

x  Gerencia Municipal Y 
Alcalde Municipal  



ese dinero que se pagara por la 
consultoría se podría hacer mucho más 

por el balneario, por ejemplo contratar 
mas personal calificado a precios mas 
razonables,y  para diseñar un plan de 

manejo del balneario se podría pedir 
ayuda a instituciones como el área de 

turismo de la Pedagogíca, a la 
Cooperación española e inclusive al 

Instituto Nacional de Turismo y así  
ahorrar ese dinero para ser invertido en 
infraestructura del balneario.-  

ACORDO: Contratar a la señora Cinia 
María Molina Castillo Con Identidad No. 

0503-1988-01324, para consultoría en 
Aguas Termales Presidente por tres (3 ) 

Meses con un monto de  CIENTO 
SETENTA LEMPIRAS EXACTOS.- ( 
Lps.170,000.00.)  En base a contrato con 

cláusulas de responsabilidades claras de 
ambas partes. 

 
 

 PARTICIPACIÓN DE GERENTE 

MUNICIPAL EN SOLICITUD DE DOÑA 
MARIA ISABEL SALGUERO POSADAS 
En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal por Unanimidad 
ACORDO: aprobar Plan de pagos solo 

para pedrimentado a la señora MARIA 
ISABEL SALGUERO por la cantidad de 

X  Gerencia Municipal y 

Control Tributario 



Lps. 300 mensuales más los servicios 
municipales. 

 

 PARTICIPACIÓN DE COMISION DE 
EVALUACION DEL PROCESO 
SBCC/HND-016B 03/2015 

“SUPERVISIÓN DE OBRAS DE 
INFRAESTRUCTURA RED COLECTORA 

Y RECOLECTORA DEL CASCO URBANO 
DE GRACIAS LEMPIRA PARA 

PRESENTAR EL INFORME DE 
EVALUACIÓN Y RECOMENDACIÓN DE 
ADJUDICACIÓN En consecuencia la 

Honorable Corporacion Municipal por 
Unanimidad ACORDO: Aprobar El 

Informe de Evaluación y Recomendación 
de Adjudicación del contrato, 

instruyendo al Equipo de Gestión del 
Proyecto HND-016-B, que de  forma 
inmediata actué según los 

procedimientos establecidos en el 
Convenio de financiamiento, Reglamento 

Operativo y demás leyes que rigen el 
proceso. En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal por Unanimidad 
ACORDO: Aprobar El Informe de 
Evaluación y Recomendación de 

Adjudicación del contrato, instruyendo 
al Equipo de Gestión del Proyecto HND-

016-B, que de  forma inmediata actué 
según los procedimientos establecidos en 

x  Corporacion 
Municipal 



el Convenio de financiamiento, 
Reglamento Operativo y demás leyes que 

rigen el proceso. 

 PARTICIPACION DE ING. MARIO 
ALEJANDRO ROSA.- En consecuencia la 
Honorable Corporacion Municipal por 

Unanimidad ACORDO: Aprobar Diseño 
de Intervención de Fuerte San Cristóbal 

presentado por el Instituto de Turismo y 
Elaborado por el Museo de Identidad 

Nacional. 
 

x  Corporacion 
Municipal 

 PARTICIPACION DEL SEÑOR GERENTE 
MUNICIPAL JUAN RAMON CORTEZ. 

En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por Unanimidad 

ACORDO: Se Excluirá Temporalmente 
por el servicio de agua potable a los 
Vecinos de la comunidad de los siles 

Villami, que no tengan deuda con la 
alcaldía, ya que ellos pasaran a ser parte 

de las Juntas de Agua Central de las 
Comunidades de Guanteque, los Altos 

Guanteque y san José Quelacasque ya 
que a ellos se les pagara el servicio de 
agua mientras la Municipalidad  les 

construye el proyecto por un periodo de 
un año. Adjuntando Listado de Personas 

con clave catastral y total de Deuda.  
 

x  Obras Publicas y 
Control Tributario 



 PARTICIPACION DEL SEÑOR GERENTE 
MUNICIPAL JUAN RAMON CORTEZ. En 

consecuencia la Honorable Corporacion 
Municipal por Unanimidad ACORDO: 
Aprobar Consultoría para Tecnificar a 

nivel Macro el  Departamento de Catastro 
Municipal, contratar al arquitecto Daniel 

Eduardo Martínez Gómez desde el 02 de 
Marzo hasta el 02 de Junio del año  

2016. 
 

x  Gerencia Municipal 
Catastro y Gerencia 

Municipal 

 PARTICIPACION DEL SEÑOR ALCALDE 
MUNICIPAL.-En donde manifiesta que 

hay que incluir en la ordenanza 
municipal aprobada en el ACTA Nº 004-

2016  del  día Martes  Diez y seis  (16) del 
mes de febrero del año dos mil Dieciséis 

(2016) en donde se mencione de la 
siguiente manera.- Así mismo se aplicara 
una multa en base a la Ley de Policía y 

Convivencia Social, a quien realice actos 
inmorales en las vías públicas de la 

CiudadEn consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por Unanimidad 

ACORDO: Aprobar Ordenanza Municipal 
Reformada 
 

x  Corporacion 
Municipal 

departamento de 
Justicia 

ACTA Nº 006-2016 

 
Sesión Ordinaria 

celebrada por la 

DICTAMEN PRESENTADO POR EL 

DIRECTOR MUNICIPAL DE JUSTICIA 
MARCO ANTONIO RIVERA EN 

SOLICITUD PRESENTADA POR EL 

x  Corporacion 

Municipal entregar 
resolución  Secretaria 

municipal 



Honorable 
Corporación 

Municipal el día 
Jueves  Diez y Siete  
(17) del mes de 

Marzo del año dos 
mil Dieciséis 

(2016), en la ciudad 
de Gracias, 

Departamento de 
Lempira, en el 
Salón de la Casa 

Galeano, ciudad de 
Gracias 

SEÑOR JOSE ANTONIO IGLESIAS 
PONCE 

En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por Mayoría de 
votos se deniega el permiso al señor José 

Antonio Iglesias Votando a favor los 
regidores Mario Antonio Calix.- Ramón 

López.- Eliseo Villanueva.- en contra los 
regidores Juan Rafael Mejía.- Pedro 

Edgardo Escalante.- Suyapa Diaz.- 
Santiago Gómez Otero.- Blanca Liliam 
Arita.- no votando el señor Regidor Angel 

Iglesias basándose en el artículo 30 de la 
Ley de Municipalidades en donde se hace 

referencia el numeral  está prohibido a 
los miembros de la Corporaciones 

Municipales 1.- Intervenir Directa o Por 
interpósita persona en la discusión y 
resolución de asuntos municipales en los 

que ellos estén interesados, o que lo 
estén sus socios, parientes dentro del 

cuarto grado de consanguinidad o 
segundo de afinidad, así como en la 

contratación u operación de cualquier 
asunto en el que estuviesen 
involucrados.- ACORDO: Denegada 

solicitud presentada por el señor José 
Antonio Iglesias Ponce. 

 



 SOLICITUD PRESENTADA POR LA 
SEÑORA ANA MELIDA GAMEZ.- En 

consecuencia la Honorable Corporacion 
Municipal por unanimidad ACORDO: 
Aprobada solicitud de permiso para 

venta de bebidas alcohólicas en vaso 
(cerveza) a la señora Ana Melida Gámez. 

 

x  Departamento de 
Justicia Municipal y 

Control Tributario 

 DICTAMEN PRESENTADO POR EL 
DIRECTOR MUNICIPAL DE JUSTICIA 

MARCO ANTONIO RIVERA EN 
SOLICITUD PRESENTADA POR EL 
SEÑOR MODESTO CRUZ AGUILAR.- En 

consecuencia la Honorable Corporacion 
Municipal por unanimidad ACORDO: 

Solicitud denegada. 
 

x  Resolución entregada 
por la secretaria 

municipal  

 NOTA PFRESENTADA POR LA 
SECRETARIA MUNICIPAL ESTELA 

ARGENTINA MIRANDA.- En 
consecuencia la Honorable Corporacion 

Municipal por unanimidad ACORDO: 
Aprobada solicitud por la Secretaria 

Municipal Estela Argentina Miranda, 
brindándole permiso de dos horas 
diarias durante seis meses para realizar 

práctica Profesional supervisada. 
 

x  Secretaria Municipal 

 PARTICIPACIÓN DEL DIRECTOR 

MUNICIPAL DE JUSTICIA MARCO 
ANTONIO RIVERA.- En consecuencia la 

x  Director de Justicia  



Honorable Corporacion Municipal por 
unanimidad ACORDO: Ratificar 

Ordenanza Municipal enviando 
Comunicado. 
 

 PARTICIPACIÓN DEL VICE- ALCALDE 

MARIO JOSE CALIX.-  
En consecuencia la Honorable 

Corporacion Municipal concluye que la 
falta de solidaridad como compañeros, la 

actitud indiferente e incumplimiento a 
las directrices como los operativos,  por 
unanimidad ACORDO: 1.-  Aprobar la 

adquisición de equipo básico que 
necesiten los Policías Municipales, hacer 

las respectivas cotizaciones de los 
bastones eléctricos recargables, gas, 

radios y los uniformes.- 2.- en vista que 
se ha tenido amenazas de muerte al 
señor Roger Midence Policía Municipal  

dar instrucciones al apoderado legal de 
la alcaldía para realizar respectiva 

denuncia en contra de la persona que 
esta amenazando.-3.- suspender por 15 

dias sin goce de sueldo, a los señores 
Gilberto Evora y Ever Otoniel Molina. 
 

 
 

 
 

x  Director de Justicia 

Municipal y Gerente 
Municipal 



 
Estela Miranda García  

Secretaria Municipal 
 
 

ACTA Nº 007-2016 

Sesión Ordinaria 
celebrada por la 

Honorable 
Corporación 

Municipal el día 
Miércoles  Treinta 
(30) del mes de 

Marzo del año dos 
mil Dieciséis 

(2016), en la ciudad 
de Gracias, 

Departamento de 
Lempira, en el 
Salón de la Casa 

Galeano, ciudad de 
Gracias 

No.1.- SOLICITUD PRESENTADA POR 

LIGA BUROCRATICA.- En consecuencia 
la Honorable Corporacion Municipal por 

unanimidad ACORDO: Redactar Nota 
Dirigida al Presidente de la Republica 

Abogado Juan Orlando Hernández en 
Solicitud de la Liga Burocrática.  
 

x  Secretaria Municipal 

 NOTA RECIBIDA DE LA CONTADORA 

MUNICIPAL VIVIAN ANDRADE Y 
TESORERO MUNICIPAL WILVER 
ESPINAL: Solicitando la ampliación del 

presupuesto de ingresos y Egresos del 
periodo 2016.- En consecuencia la 

Honorable Corporacion Municipal por 
unanimidad ACORDO: Aprobar la 

ampliación del presupuesto de ingresos y 

X  Tesorería Municipal y 

Contadora Municipal 



Egresos del periodo 2016, detallado así: 
Ampliación del Presupuesto de Ingresos 

y Egresos del periodo 2016.AMPLIACION 
No.3 

 

 No.3.- NOTA RECIBIDA DE LA CONTADORA 
MUNICIPAL VIVIAN ALEXA ANDRADE Y TESORERO 
MUNICIPAL WILVER ALEXANDER ESPINAL: 
Solicitando la ampliación del presupuesto de 
ingresos y Egresos del periodo 2016.- En 
consecuencia la Honorable Corporacion 
Municipal por unanimidad ACORDO: Aprobar la 
ampliación del presupuesto de ingresos y Egresos 
del periodo 2016, detallado así: 
Ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos 
del periodo 2016 
AMPLIACION No4 

 

X  TESORERIA Y 

CONTADORA 
MUNICIPAL 

 SOLICITUD RECIBIDA POR LA 
COOPERATIVA DE AHORRO Y 

CREDITO SAGRADA FAMILIA 
LIMITADA.- En consecuencia la 
Honorable Corporacion Municipal por 

unanimidad ACORDO: Remitir a 
Apoderado Legal Abogado. Mario Denis 

Ramírez para respectivo dictamen.  

X  Apoderado Legal Mario 
Denis Ramírez 

 
 

No.5.- SOLICITUD RECIBIDA POR LA ASOCIACION 
FAMILIA Y MEDIO AMBIENTE (FAMA OPDF). 

   



En donde solicitan exoneración de pago de impuestos 
por industria, comercio y servicios por  la Asociación 
Familia y Medio Ambiente (FAMA OPDF).- En 
consecuencia la Honorable Corporacion Municipal 
por unanimidad ACORDO: Remitir a Apoderado Legal 
Abogado. Mario Denis Ramírez para respectivo 
dictamen.  

 

 
 

DISCUSION TEMA AGUAS TERMALES.-  
En consecuencia la Honorable Corporacion 

Municipal por unanimidad ACORDO: 1.- 
Que la Comisión conformada por miembros 

de la Corporacion Municipal genere un perfil 
para contratación de guardias de seguridad 

para el balneario aguas termales, mediante 
invitación publica, y que no sean de sectores 

cercanos a la aldea de Arcilaca, y que 

cuenten con conocimientos básicos en 
orientación turística, con educación media y 

que tengan servicio militar. 2.- Pedir Informe 
a la policía, buscar procedimiento para poder 

notificar lo que paso el día del asalto en 
aguas termales para documentar para 

cuando venga el Tribunal Superior de 
Cuentas con fotografías, y denuncia.3.- 

tomar en cuenta la propuesta del señor Vice- 

Alcalde Mario José de desconcentrar, tener 
una estructura de aguas termales y saber 

cómo se está manejando mensualmente, 
manejo administrativo del balneario.   

 

x  Gerencia Aguas 
Termales 



 PARTICIPACIÓN DEL ALCALDE DR JAVIER 
ENAMORADO. En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por unanimidad ACORDO: 
enviar Nota a Gerente de la ENEE para pedir las llaves 
del Edificio. 

 

X  Secretaria Municipal 

 PARTICIPACIÓN DE LA REGIDORA MUNICIPAL 
SUYAPA DIAZ.- En consecuencia la Honorable 
Corporacion Municipal por unanimidad ACORDO: 
enviar Nota a Gerente de Catastro Municipal que 
presente la actualización de los bienes inmuebles del 
Municipio de Gracias para que se presente en la 
próxima reunión de Corporacion a brindar informe el 
cual deben presentar lo siguiente: 1.- Informe de 
Actualización de Bienes Inmuebles del Municipio. 2.- 
Informe sobre las rotulaciones de las construcciones 
nuevas y que no cuentan con el permiso de 
construcción, así como la rotulación de las 
construcciones que cuentan con el permiso.3.- 
Informe de Avance de las aceras que están en la vía 
pública. 

x  Catastro Municipal 

 PARTICIPACIÓN DEL REGIDOR MUNICIPAL PEDRO 
EDGARDO ESCALANTE.- En consecuencia la 
Honorable Corporacion Municipal por unanimidad 
ACORDO: Convocar a Reunión el Alcalde Municipal  
Dr. Javier Enamorado con al Jefe de Transito para 
tratar tema de Moto Taxis.   

 

x  Secretaria municipal 

  PARTICIPACIÓN DEL REGIDOR 

MUNICIPAL JUAN RAFAEL MEJIA. En 
consecuencia la Honorable Corporacion 

Municipal por unanimidad ACORDO: 

x  Secretaria municipal 



Convocar a Reunión de Corporacion 
próxima, a Ing. Manuel Cuellar Gerente de 

Obras Públicas.1.- tema de proyecto calle 
Eleuterio Galeano al Almendro, sobre  

Libramiento y proyecto de  aceras 2.- Informe 

de diseño Final de la Evacuación de Aguas 
Lluvias de la pista de aterrizaje al Rio 

Arcagual. 3.- Tema de Proyecto Ampliación 
de ancho de calle de Donde el Ing. Jholman 

Rajo- Prof. Ibrain Otero.- 4.- Tema Proyecto 
Cementerio Municipal, Calle Peatonal y 

Jardín.   

 

 


